



© José Feliciano

Paysage de la culture du vignoble de l'Île de Pico

Gouvernement régional des Açores, Direction régionale de l'environnement



L'Île du Pico, principale île du groupe central de l'archipel des Açores, est géographiquement éloignée de la partie la plus occidentale de l'Europe. En 1996, afin de faire face à l'abandon des terres et à au déclin de la population, le gouvernement régional des Açores a mis au point une politique de paysage innovante, fondée sur la valorisation des caractéristiques de l'île. Le volcan, la plus haute montagne des Açores et de l'ensemble du Portugal, la nature volcanique rocheuse du sol et la culture traditionnelle des vignobles ont été pris en compte dans la promotion des atouts naturels et culturels de l'île, en tant que base du développement durable. Le gouvernement régional a promu un aménagement du territoire, considérant la nécessité d'enrayer le déclin de la population et d'accueillir des visiteurs. La politique du paysage, mise en œuvre de manière continue et coordonnée, a constitué le point de départ de la revitalisation de la structure socio-économique du territoire. Cette démarche a conduit à commercialiser des produits locaux en dehors de la région, sur un plan international. Le but était de promouvoir les caractéristiques traditionnelles du paysage et de réhabiliter les atouts du patrimoine bâti et rural. La politique suivie a montré qu'il était possible de transformer une région isolée ultrapériphérique en un territoire dynamique, attractif, durable et exemplaire.

Le Comité des Ministres a reconnu la grande valeur de la réalisation présentée dans le cadre de la 6^e Session 2018-2019 du Prix du paysage de la Convention européenne du paysage du Conseil de l'Europe, et l'importance de la faire connaître comme source d'inspiration.

Conformément à la Résolution CM/Res(2017)18 du Comité des Ministres, le projet fait ainsi partie de l'Alliance du Prix du paysage du Conseil de l'Europe.